

Collégiens, ils ont rencontré des réfugiés

Bannalec — Les élèves de 3^e du collège Jean-Jaurès ont eu l'opportunité de rencontrer Christian Ngoukoulou et Amin Kabi, deux réfugiés accompagnés par association Babellium, de Quimperlé.

Sous la supervision des professeurs David Anfray, Tigrane Davin et de la documentaliste Ghislaine Benoit, les collégiens ont écouté, avec attention, les témoignages poignants de ces hommes contraints de fuir leur pays d'origine. Cette rencontre visait à sensibiliser les jeunes à la question de l'asile et à favoriser l'empathie envers ceux qui ont tout quitté pour trouver refuge ailleurs.

Parcours de vie marqué par l'exil

Christian Ngoukoulou, originaire du Congo-Brazzaville (République du Congo), a partagé son histoire avec émotion : « **J'ai été obligé de quitter mon pays car j'y étais persécuté. Actuellement, je ne peux plus retourner vivre auprès des miens au Congo-Brazzaville. Je suis menacé et j'ai des amis qui sont encore en prison.** »

Il a raconté son éviction de prison grâce à la corruption d'un garde et son long périple vers la France, passant par Châteaudun, Paris, Redon et Quimperlé. Aujourd'hui, en attente d'une réponse de l'Office français de protection des réfugiés et apatrides pour sa demande d'asile, il bénéficie du soutien de l'Office français de l'immigration et de l'intégration.

« **J'espère qu'un jour, je pourrai rentrer dans mon pays, mais il faudra qu'il y ait un changement politi-**



Christian Ngoukoulou, originaire de Congo-Brazzaville (République du Congo), a raconté son parcours et son quotidien de demandeur d'asile politique aux élèves de 3^e, lundi.

PHOTO : OUEST-FRANCE

que important, vous savez que le président actuel conserve le pouvoir depuis 41 ans (avec une coupure) », a-t-il ajouté, mettant en lumière la situation politique instable de son pays.

Amin Kabi, lui, a partagé son expérience de l'exil depuis l'Iran, expliquant les dangers encourus par ceux qui s'opposent au régime en place et les sacrifices nécessaires pour garantir leur sécurité et celle de leur famille.

Au-delà des questions sur l'exil et la

politique, les collégiens se sont intéressés à des aspects plus quotidiens : la cuisine, les habitudes de vie des réfugiés et leur ressenti face au climat breton. « **C'était une rencontre très enrichissante, cela nous a permis de mieux comprendre la réalité des réfugiés et les difficultés qu'ils rencontrent,** » a confié un élève. Les professeurs ont souligné l'importance de telles rencontres pour développer l'ouverture d'esprit et la compréhension des problématiques migra-

toires.

« **Cette expérience a permis aux élèves de mettre des visages et des histoires derrière les chiffres et les statistiques sur les réfugiés,** » a expliqué David Anfray. La rencontre s'est terminée sur une note chaleureuse avec une photographie souvenir, symbolisant un moment de partage inoubliable et une leçon de vie qui restera sans doute gravée dans les esprits des jeunes participants.

Les chantiers de l'association Nature et Patrimoine

Querrien — Samedi, Pascal Jubault, président de l'association Nature et Patrimoine, a décliné les nombreux chantiers et projets autour des chemins et du petit patrimoine.

La tempête *Ciaran*, fin 2023, avait lourdement impacté les circuits de randonnée : plus aucun n'était praticable en totalité. Et il a fallu plusieurs mois pour tout remettre en état.

« **Merci à tous les bénévoles de l'association, aux employés communaux et aux riverains qui sont venus spontanément prêter main-forte** », salue le président de Nature et Patrimoine, Pascal Jubault.

Une fête du pain qui s'annonce intense

Il résume les grandes actions de 2024 : une fête du pain toujours très réussie, l'ouverture d'une nouvelle portion de chemin sur le secteur de la Croix-Rouge, cinq gros chantiers de débroussaillage avec une moyenne de quinze participants, la poursuite du balisage, l'installation des panneaux botaniques sur les circuits.

Les grandes dates pour 2025 seront le dimanche 6 avril où Nature



Une quarantaine de membres participaient samedi, à l'assemblée générale de Nature et Patrimoine, présidée par Pascal Jubault.

PHOTO : OUEST-FRANCE

et Patrimoine participera à la randonnée de Leucémie Espoir 29, une randonnée, le lundi 16 juin, dans le cadre de la semaine de la randonnée, la fête du pain à Guelvez, le samedi 5 juillet, et la soirée de remerciements aux bénévoles, le samedi 22 novembre.

Pour la fête du pain, outre la vente du pain, le repas crêpes à midi, le

fest-deiz, le petit marché d'artisans, les jeux pour enfants et la rando d'initiation en soirée, il y aura des démonstrations de métiers anciens.

Six samedis de chantier de nettoyage des chemins sont programmés : le 29 mars (pour préparer les circuits de la rando espoir), le 26 avril, le 24 mai, le 28 juin (pour préparer les circuits

de la fête du pain), le 26 juillet et le 18 octobre.

Des aménagements sont nécessaires sur certains secteurs, comme du côté de Kergistien où les chemins utilisés par les exploitants agricoles, sont devenus impraticables quelle que soit la saison. « **Mais cela est du ressort de l'équipe municipale car ces chemins sont communaux** », précise le président.

Le pont au-dessus de la cascade de Kermarc'h s'abîme et devra être consolidé ou remplacé. Il faudra aussi consolider le mur du lavoir de Bouillour qui se dégrade et risque de s'écrouler. Le four à pain de Créangoff, sorti de la broussaille en 2022, est à restaurer.

Le bureau est inchangé : deux vice-présidents entourent Pascal Jubault, Loëzic Peron et Loïc Madigou. Jean-Marc Guilchet s'occupe du secrétariat. Youen Le Goff est trésorier et Joël Le Goff, son adjoint.

Le Trévoux

Engagé dans la vie associative, Michel Sanna est décédé

Michel Sanna, très connu pour son engagement dans la vie associative locale, est décédé. En 2002, il a été président de la section locale des anciens combattants.

Après 21 ans à ce poste, il s'est retiré en 2023 pour céder cette fonction à André Fraval. Il avait été décoré de la médaille du mérite UNC catégorie argent.

En 1991, il accepte de prendre la présidence de la société de chasse, poste qu'il occupera jusqu'en 2013.

En 2022, il a reçu la médaille d'honneur de la société de chasse. En plus d'être au service des autres, Michel Sanna avait une passion : la peinture

à l'huile.

Après avoir suivi les cours des Beaux-arts de Bordeaux et avant d'être mobilisé pour l'Algérie, il avait fait de sa passion son métier, en peignant des décors pour les théâtres, le cinéma ou la publicité.

À son retour de la guerre d'Algérie, il est entré dans la police. À l'heure de la retraite, il s'est retiré à Benon où il a continué de poser son chevalet et d'exposer ses toiles lors des salons des artistes trévois.

Les obsèques de Michel Sanna seront célébrées ce samedi, à 14 h 30, en l'église paroissiale.

Le Trévoux

L'école de football prépare son tournoi du 1^{er} mai

Ce samedi au stade municipal André-Fraval, les jeunes joueurs des Coquelicots évoluant en catégorie U8-U9 ont accueilli leurs homologues du club de Moëlan. De nombreux matches amicaux ont été organisés tout au long de la matinée. Malgré la météo, les jeunes avaient répondu présents. Les U7 ont, quant à eux, participé à un plateau organisé à Moëlan, où ils ont réussi une belle performance.

Du côté des U11, une nouvelle séance d'entraînement leur était proposée. Encore un bon week-end pour l'école de football des Coquelicots, qui prépare son tournoi du



Malgré la météo maussade, les jeunes étaient tous, ce samedi au stade.

PHOTO : OUEST-FRANCE

1^{er} mai. « **Les inscriptions sont toujours ouvertes pour les trois catégories (U7-U9-U11)** », rappelle Hugo Raphalen le responsable des jeunes.

Scaër

Produits bio et durables à la cantine municipale



Au restaurant municipal, on poursuit les efforts de transition alimentaire, à chaque rentrée, comme ici avec une explication par un des chefs.

PHOTO : OUEST-FRANCE

Les efforts effectués, ces dernières années, lui ont récemment permis d'obtenir le bonus EGAlim. Ce bonus, qui constitue une bonification des aides de l'État à 4 € par repas, récompense le travail de la commune.

Démarche de protection de l'environnement

Aujourd'hui, au restaurant municipal, au moins 50 % de ce qui est servi dans les assiettes sont des produits durables et de qualité dont 20 % sont bio.

En 2023, les produits utilisés étaient à 17 % bio et à 23 % durables et de qualité. « **Ses efforts ne s'arrêtent pas seulement aux produits.**

Dans une démarche plus globale de protection de l'environnement, la fréquence minimale des menus végétariens est respectée, l'utilisation de plastique a été bannie, que ce soit pour la production des repas ou le service, et la Ville a mis en place des processus afin de réduire drastique-

ment le gaspillage alimentaire. »

Afin de garantir à tous les enfants l'accès à des repas équilibrés et de favoriser la mixité sociale, la municipalité adhère depuis 2022 au dispositif « Cantine à 1 € » de l'État, c'est-à-dire, un dispositif qui permet aux familles les plus modestes de payer seulement 1 € le repas de leurs enfants et à la Ville de recevoir une aide à hauteur de 3 € par repas.

Cela représente par exemple 13 933 repas à 1 € qui ont été servis entre septembre et décembre. Il est à noter que la convention se termine à la fin de l'année scolaire 2024-2025 et sera renouvelée par la Ville.

« **Les modalités de financement de l'État sont toutefois appelées à changer et seront communiquées aux familles quand nous en saurons plus.** Scaër continuera dans tous les cas de s'engager pour favoriser une alimentation saine, durable et de qualité. »

Bannalec

Agents : médailles d'honneur et départs à la retraite



Vendredi soir, plusieurs agents ont été mis à l'honneur, lors de la cérémonie des vœux du maire au personnel municipal.

PHOTO : OUEST-FRANCE

Vendredi soir, lors de la cérémonie des vœux du maire au personnel municipal, à la salle Jean-Moulin, plusieurs agents ont été mis à l'honneur pour leur engagement au service des collectivités locales.

Deux d'entre eux, Marie-Pierre Rannou-Laonet et Annie Donnard, ont reçu la médaille d'honneur communale de vermeil, récompensant 30 ans de service. Marie-Pierre Rannou-Laonet, entrée comme agent d'entretien en 1992, a évolué jusqu'au grade d'agent territorial spécialisé des écoles maternelles principal de 1^{re} classe en 2014.

Annie Donnard, débutant comme agent d'entretien en 1994, a gravi les échelons jusqu'à devenir adjoint

technique principal de 1^{re} classe en 2024. La soirée a également été marquée par la célébration de trois départs à la retraite. Claudine Kervran, qui a commencé en tant qu'agent d'entretien en 1992 avant d'être titularisée, mettra fin à sa carrière le 1^{er} juin. Marie-Pierre Nardou, intégrée comme agent d'entretien en 1997 et ayant progressé jusqu'au poste d'adjoint technique principal de 1^{re} classe en 2011, prendra sa retraite le 1^{er} juillet.

Enfin, Stéphanie Favé, ayant commencé comme aide agent technique en 1990, et évolué jusqu'au grade d'animateur principal de 1^{re} classe en 2024, quittera ses fonctions le 1^{er} octobre.

À l'agenda de vos communes

Arzano

Les jardins partagés

Réunion publique. Organisée par la mairie, en partenariat avec le CCAS afin de discuter du projet de jardins partagés, qui seront situés derrière la médiathèque. C'est l'occasion de découvrir le projet, poser des questions et partager ses idées.

Mardi 11 février, 18 h 30, Mairie, 1, place de la mairie. Gratuit. Contact : 02 98 71 74 67, mairie@arzano.fr

Marche bann'anim

Marche. Départ en co-voiturage à l'extérieur de la commune. Circuits de 6 km et 9 km.

Jeudi 6 février, 14 h, place Yves Tanguy. Contact : 06 29 87 90 56.

Mellac

Etat civil : naissance

Mathéo Bouloux, Kerlech d'An Her.

Le mange disque de Frédéric Dubost par la troupe Entre Actes

Théâtre. Organisé par le comité des fêtes

de Penlann. Il y a 10 ans, Georges, mari d'Alice, avait disparu dans un accident d'avion. Il a été retrouvé mais, amnésique, il ne s'exprime qu'en chantant.

Dimanche 9 février, 15 h à 17 h, salle polyvalente, square Job Saux. Tarifs : 8 €, - de 12 ans : gratuit. Contact : 06 82 42 54 13, legendremartine31@gmail.com, https://www.comedia29300.fr/

Quimperlé

France Bénévolat cherche des bénévoles pour les Papillons Blancs

Bénévolat. L'association des Papillons Blancs recherche des bénévoles qui partageraient leurs connaissances avec des travailleurs en ESAT afin de maintenir leur niveau de compétences (lecture, écriture, calcul...) sur Quimperlé. Disponibilité demandée : une demi-journée par semaine.

Du jeudi 6 février au mercredi 31 décembre. Gratuit. Contact : 02 22 94 09 70, fb.quimper@francebenevolat.org, https://quimper.francebenevolat.org

Fédération nationale des officiers

mariniers (section de Quimperlé)

Assemblée générale.

Samedi 8 février, 9 h à 12 h, espace Benoite Groult, Coat-Kaër. Contact : 06 18 49 38 86, jean-philippe.pochon@wanadoo.fr

Contes en breton

Rencontre. Quimperlé accueille le Kan ar bobl. L'occasion de raconter en breton un conte traditionnel, une création et de partager ses histoires. Les plus motivés iront à Pontivy concourir avec d'autres conteurs bretonnants en avril.

Mercredi 12 février, 15 h à 17 h 30,

Bannalec

Maison d'Hippolyte, 2 quai Surcouf. Gratuit. Inscription avant le 11 février. Contact : 06 79 14 96 87.

Scaër

La main tendue : Sortie cinéma

Cinéma. À Concarneau suivie d'un goûter. Départ derrière la Mairie (parking face au Crédit Agricole) à 13 h.

Mardi 18 février, 14 h à 17 h, Concarneau. Tarif : 10 €. Inscription avant le 14 février. Contact : 06 70 43 06 37, 06 83 46 55 55.